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1 TRANscRtpctóN MAGNEToFóNrcA RESUMIDA DE LA sESróN EXTRAoRDTNARTA DE coNcEJo
2 MUNICIPAL DE FECHA 24 DE DICIEMBRE DE 2015.
3 En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del mismo nombre, provincia de Pichincha, a los
4 veinticuatro días del mes de dic¡embre del año dos mil quince, siendo las once horas con diez minutos,
5 se da inicio a la presente Sesión Extraord¡naria del Legislativo del Gobierno Autónomo Descentralizado
6 Municipal del Cantón Pedro Vicente [4aldonado, presidida por el lng. Fabrisio Ambuludi Bustamante, en
7 su calidad de Alcalde; actúa como Secretaria General Encargada la Sra. Nataly Andrea Espín Alvarado,
8 encontrándose presente además el Procurador Síndico, Dr. Johmson Gómez, el lng. Germán Matabay
9 de la Unidad de Sistemas lnformáticos, y, los técnicos del Departamento de Avalúos y Catastros lng.

10 Miguel Dominguez y Lic. Fausto Sigchos.
LL El Señor Alcalde: da la bienvenida a los presentes y dlspone que por Secretaria se de lectura a la
12 convocatoria:
13 Secretaria General Encargada: Por dispos¡ción de la máxima autoridad Ejecut¡va del cantón, conforme
1-4 Io disponen los Arts. 319 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía y

15 Descentralización y el Art. 20 del Orgánico Funcional del Concejo Municipal de Pedro Vicente
16 lvlaldonado, me permito convocar a Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal, para el día miércoles 24
17 de diciembre del 2015, a partir de las 1 t h00, en la Sala de Ses¡ones de la Municipalidad, con la finalidad
18 de tratar el s¡guiente Orden del Dial
19 1.- Constatación del quórum
20 2.- lnstalación de la sesión por parte del Señor Alcalde.
2L 3.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo debate del Proyecto de la Segunda Reforma a la

22 Ordenanza que Reglamenta la Aplicación, Cobro y Exoneración de las Tasas, Tarifas y Contribución
23 Especial por lvlejoras en el Cantón Pedro Vicente Maldonado.
24 4.- Anális¡s y Aprobación en primer debate del Proyecto de Reforma a la Ordenanza que Regula la
25 lnstalación y Control de la Publicidad Exterior en el CantÓn Pedro Vicente l\4aldonado
26 5.- Análisis y Aprobación en primer debate dei Proyecto de Ordenanza que Regula la Formación de los
27 Catastros Prediales Urbanos y Rurales, la Determinación, Administración y Recaudación del lmpuesto a

28 los Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2016 -2017.
29 6.- Clausura de la Ses¡ón.
30 El Señor Alcalde: dispone que como pr¡mer punto del orden del dÍa se constate el quórum respectivo,
31. Secretar¡a Genefal Encargada: Se procede a constatar el quórum:

32 Concejala lvlaira Aguilar, presente;
33 Vicealcalde Jhoon Correa, presente;
34 Concejal Carlos Gaibor, presente;
35 Concejal Javier Jaramlllo, presente;
36 Concejal Armando Mena, presente;
37 Alcalde Fabrisio Ambuludí, presente;
38 Secretar¡a General Encargada: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalac¡ón de la ses¡ón por pañe del Señor
39 Alcalde.
40 El Señor Alcalde: agradecerles la presencia a todos Ustedes, se ha convocado a la presente sesiÓn

4l conforme lo que dispone el COOTAD y el Orgánico Funcional del Concejo N¡unicipal, para tratar los

42 puntos que han sido enunciados, solicitarles que las jntervenciones que hagamos sean con respeto que

43 todos nos merecemos, con altura que no caracteriza; con estas consideraciones queda instalada Ia

44 presente sesión.
45 Secretar¡a General Encargada: TERCER PUNTO.- 3.- Análís¡s y Aprobac¡ón en segundo y def¡n¡t¡vo

46 debate det Proyecto de la Segunda Reforma a la Ordenanza que Reglamenta la AplicaciÓn, Cobro y
47 Exonerac¡ón de /as lasas, Tar¡fas y Contr¡buc¡ón Especial por Mejoras en el CantÓn Pedro V¡cente

48 Maldonado.
49 El Señor Alcalde: compañeros esto ya habia sido tratado en primer debate se había pedido que se

50 haga una sociallzación se la hecho y hoy se habia sol¡citado también que se haga una explicaciÓn con

51 eje-mplos prácticos con valores reales, están aquí los técnicos para que realicen la explicaciÓn y

52 a'bsuelvan las consultas que sean necesarias, a mas de eso se nos ha remitido una tabla en donde

53 consta cuanto se pagaba antes y cuanto se pagará ahora con Ia aplicaciÓn de la presente reforma.

54 queda a consideraciÓn de Ustedes señores Concejales, tienen la palabra;
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1 El lng. M¡guel Domínguez, técn¡co del Departamento de Avalúos y Catastros: quien expresando su

2 saludo a lbs presentes manifiesta: en la ordenanza actual consta que la contribuciÓn especial por

3 meloras se cobrará según los sigu¡entes porcenta.ies 50% los frentistas, el 30% los sectoriales y el 20oA

+ lo ásumía el municipio; con la nueva propuesta esta que el 25o/o de la obra lo pagan los frentistas, se

5 elimina la categoria sectorial y se establece una categoría global que pagará el 35% de la obra y el 40ok

6 asume el GAD, como pueden ver en la columna que dice "generado" esta la señora Reyes lsolina, ella

7 está pagando actualmente $ 95.44 dólares solo de la construcción del parque, con la nueva propuesta

8 ella pagaria $ 45.30 dólares está pagando casi la mitad, hay que tomar en cuenta que este valor no

9 incluye las readecuac¡ones al parque, lo que reducirÍa en $ 63.67 dólares el titulo de créd¡to de la señora

10 Reyes; en lo que tiene que ver a los Globales en los ejemplos que se hizo con el lng. Matabay el

11 incremento era de uno a dos dólares, es decir, no tienen mayor incidencia; en el caso del señor Solís el

1,2 está pagando $ 1 15.43 de la construcciÓn del parque y con la reforma va a pagar $ 55.80; en el caso del

13 segundo de la lista el señor Calderón Tacuri Leoncio el señor está pagando $ '136.88 de la construcción

1,4 del parque y con la reforma va a pagar $ 67.00, en la socialización que se hizo todos los presentes

15 preguntaron el valor a pagar y se le dijo el valor y todos estuvieron de acuerdo, se dieron cuenta que les

16 baja más de la mitad;
17 El Señor Alcalde: compañeros los ejemplos cons¡dero que están claros, lo que se trato en la comisiÓn

18 se está plasmando en los ejemplos,
19 Se concede el uso de la palabra a la Conce¡ala Maira Agu¡lar, quien expresando su saludo a los

20 presentes manifiesta: antes de continuar con mi intervención, quisiera que me expliquen s¡ hay un error
2L en la casilla cincuenta, ahi está que dice cuarenta y nueve, actual y la propuesta ochenta y tres, me

22 imagino que hay un error, bueno solo eso queria hacerles notar, bueno realmente pienso que el día de

23 hoy es ¡mportante, se va tomar una decisión en torno a este tema que ha sido bastante hablado,
24 cuestionado, criticado y con un poco de razón de la ciudadanía, luego de haberle revisado no solo en la
25 comisión sino que se reunieron todos los técnicos habÍan una propuesta habÍa otra, sin embargo la

26 comisión ha trabajado arduamente en este tema, en relac¡ón a la propuesta ha cambiado totalmente,
27 porque se ha tratado de bajar los costos a los frentistas sin afectar el ingreso a la municipalidad, porque

28 lo que no van a pagar los frentistas lo van a pagar del sector global, sin que la propuesta tenga mucha
29 incidencia en estos últimos, es decir, al sector global antes les tocaba pagar noventa y tres centavos, con
30 la propuesta van a pagar dos dólares, máximo cinco dólares de acuerdo a cuanto tengan de frente,

31 pienso que en esto no habrá mayor afectación, los valores que nos están dando a conocer acá están
32 bien son considerables y lo más importante creo yo que estos valores ya fueron socializados, la gente ya

33 los conoce y la gente esta consiente, conforme, tranquila; yo pienso Alcalde que esta propuesta es la
34 me.ior de todas las que hemos conoc¡do, con estas consideraciones, mociono que se apruebe esta
35 propuesta en su segundo y definitivo debate,
36 Se concede el uso de la palabra al Concejal Javier Jaramillo, quien expresando su saludo a los

37 presentes manifiesta: yo quisiera hacer la sugerencia que a través de la Dirección de Responsab¡lidad
38 Social se promueva a se haga publicidad sobre los beneficios que tiene la gestión compartida entre los

39 ciudadanos y el Gobierno Munic¡pal con respecto a Ia construcc¡ón de obras públicas con la finalidad e
40 suprimir este impuesto, sabes que la gestión que haga entre la municipalidad y el pueblo, suprime el

4L cobro de este impuesto, esta es la única sugerencia que haría y por respaldar la mociÓn presentada por

42 la Concejala Maira Aguilar,
43 Se concede el uso de la palabra al Concejal Jav¡er Jaramillo, quien expresando su saludo a los

44 presentes manifiesta: yo quisiera hacer la sugerencia que a través de la Dirección de Responsabilidad
45 Social se promueva a se haga publicidad sobre los benef¡cios que tiene la gestión compartida entre los
46 ciudadanos y el Gobierno Municipal con respecto a la construcción de obras públicas con la final¡dad e

47 suprimir este impuesto, sabes que la gestión que haga entre la municipalidad y el pueblo, suprime el

48 cobro de este impuesto, esta es la única sugerencia que haría y por respaldar la moción presentada por

49 la Concejala Maira Aguilar;
50 Se concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, quien expresando su saludo a los

51 presentes manifiesta: en verdad la ordenanza que meses atrás se habia aprobado fue cuestionada por la
52 gente en el sentido que no se ha socializado, la gente en esa ocasión vino y reclamo, pero eso es bueno,
53 eso es saludable, porque ahora hemos llegado a un feliz térm¡no, donde la gente solicito por escrito al

54 señor Alcalde que querían ser partic¡pes y ellos mismo se d¡eron cuenta de que se les va a ba.iar, en

55 estar ocasión la gente no puede criticar que las ordenanzas se han cop¡ado de otro lado; hay una rebaja
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L muy significativa Alcalde y eso es bueno y eso es lo que la gente espera, con esto antecedentes
2 respaldar la moción de la compañera:
3

4 Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Carlos Ga¡bor, quien expresando su saludo a los
5 presentes manif¡esta: creo que hay que reconocer el trabajo de los técnicos, si b¡en es cierto al inicio no
6 se hizo un trabajo en conjunto, ahora se lo ha hecho, se han presentado ejemplos claros, para poder
7 tomar una decisión politica en este momento, creo que la ciudadania merece todas estas rectificaciones,
8 que bueno que se haya social¡zado con la gente, hay comentario de que se encuentran conformes, yo
9 creo que eso es saludable, con esta experiencia que hemos tenido, nos va permitir que el resto de

10 ordenanzas sean socializadas para ev¡tar justamente este tipo de problemas, algunos se han
L7 aprovechado de esto, en manifestar cosas que no tienen sentido, sin embargo con esto creo que las
L2 cosas cambien, de acuerdo por respaldar la moción presentada;
13 Se concede el uso de la palabra al V¡cealcalde Jhoon Correa, quien expresando su saludo a los
L4 presentes man¡fiesta: realmente la Contribución Especial por Mejoras no es que se ha inventado esta
15 administración, todos conocemos que incluso estuvo aprobada en su primer debate en la administración
16 anterior y estuvo encaminada prácticamente tal y cual se aprobó o sea con ios porcentajes que estaban
17 establecidos ahí y se hizo también un trabajo técnico, entonces pueden ser errores que se cometieron de
18 pronto en la actualidad no se mid¡ó que los valores iban a resultar tan altos, ahora, se ha hecho un
19 trabajo más consensuado, un trabajo más técnico, y parte de eso habrá que resaltar el trabajo realizado
20 por los miembros de la comisión, yo si qurero expresar un agradecimiento hacia ellos, porque miren
21- Ustedes que aparte de que había tres sectores que se quería cobrar y se decía los frentistas luego de
22 esto habían los sectoriales y ellos ¡ban a pagar bastantito también; entonces luego del anál¡sis profundo
23 se determino que solo exista el global y los frentistas que ellos s¡ tienen que pagar un poquito más tal
24 como lo determina la Ley, porque es el beneficiario directo de la obra, eso es lo que acordado la

25 comisión, esperemos que los ejemplos sean reales que no hayan después contratlempos, hay que tomar
26 en cuenta que esta reforma no rige únicamente para el parque de la familia. sino la municipalidad tiene
27 previsto constru¡r algunas obras como el parque central es una obra que registra una buena invers¡ón
28 que los frentistas como los globales vamos que seguir contribuyendo, entonces ahí si está bien lo que
29 diJo el Concejal Jaramillo creo que hay que hacer el trabajo de difus¡ón de cada una de las obras, pero

30 asi mismo dice la ordenanza que los frentistas pueden apoyar con la mano de obra, de pronto esto no

31 puede suceder con el parque, pero si por ejemplo en un adoquinado los frentistas pueden participar
32 podemos trabajar en mingas y esto lo exonera al ciudadano de pagar la contribución, por respaldar la

33 moción presentada por la compañera.
34 El Señor Alcalde: existe una moción presentada que cuenta con respaldo. si no hay más intervenciones
35 Señora Secretaria proceda con la votación;
36 Secretaria General Encargada: procedemos a tomar votación de la moc¡ón presentada por la Concejala
37 Maira Aguilar que cuenta con respaldo de todos los Concejales:
38 Concejala Maira Aguilar, a favor;
39 Vicealcalde Jhoon Correa, a favor;
40 Concejal Carlos Gaibor, a favor;
41, Concejal Jav¡er Jaramillo, a favor;
42 Concejal Armando lVlena, a favor
43 Alcalde Fabrisio Ambuludi, a favor
44 se contabilizan seis (6) votos a favor;
45 RESOLUCIÓN NO. 189-SG.GADMPVM.2O15. POR MAYORIA.. EL PLENO DEL LEGISLATIVO
46 MUNIcIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALOONADO RESUELVE APROBAR EN SEGUNDO Y
47 DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE SEGUNDA REFORMA A LA ORDENANZA QUE
48 REGLAMENTA LA APLICACIÓN, COBRO Y EXONERACIÓN DE LAS TASAS, TARIFAS Y
49 CONTRIBUCIÓN ESPECIAL POR MEJORAS EN EL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO'
50 Secretar¡a General Encargada: CUARTO PUNTO.- 4.- Anál¡s¡s y Aprobac¡ón en segundo y definitivo

51 debate det Proyecto de Reforma a la Ordenanza que Regula la lnstalac¡ón y Control de la Publ¡c¡dad

52 Exter¡or en el Cantón Pedro Vicente Maldonado.
53 El Señor Alcalde: asi mismo compañeros Concejales está a consideraciÓn de Ustedes este proyecto de

54 reforma que ya ha sido aprobado en primer debate, todas las correcciones hechas por ¡a comisión y por

55 Ustedes están recogidas en et proyecto que ha remitido el señora Secretaria, así tienen la palabra;
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1 Se concede el uso de la palabra al Concejal Jav¡er Jaram¡llo, quien manifiesta: la pregunta que tenia

2 es a la parte financiera sobre la est¡mación de los ingresos que se hace la presupuesto de 2016, si

3 estaba fiado Io de la ordenanza de la publicidad exterior, porque esto ¡ncide directamente en

4 presupuelto en las estimaciones de los ingresos propios, quisiera que me ayude el director financiero,

5 porque esto no es igual a la de contribución especial por mejoras ahi lo que se está haciendo es

6 distiibuyendo a otro slctor el cobro pero el monto es ¡gual, pero en este caso si co¡ncide esto dentro del

7 presupuesto, ósea que incidencia tendría con los cambios introducidos ahora,
8 Él Director Financiero: la incidencia que tenga yo la voy a plantear en una reforma porque todavia no

9 puedo proyectar hasta no tener el dato del catastro, recién ahí podria hacer una proyecciÓn y

10 consecuentemente plantearía la reforma que el sistema y la Ley me lo permite;

11 El Concejal Jav¡er Jaram¡llo: con esto sería considerable otro levantamiento catastral, porque aquí se

12 hace constar como que ya se contara con un catastro levantado; también tenía una observaciÓn de lo
13 que habíamos conversado en el primer debate respecto del 2% SBU por metro cuadrado que se cobrara
i.4 para publicidad ub¡cada en los márgenes de la via CalacalÍ-lndependencia, porque en este caso yo

15 seguiria insistiendo que si no se va cobrar una tasa füa, por lo menos hacerlo a partir del metro

16 cuádrado, entonces, es una v¡sión que se le hace a futuro porque esto en realidad así no es equitativo y

17 tres metros cuadrados es bastante no es poco, yo d¡ría que se lo haga a part¡r del metro cuadrado;
18 El Señor Alcalde: a mi se me gustaria que los miembros de la comisión anal¡cen la posibilidad de cobrar

19 a part¡r de los 2 metros;
20 Se concede el uso de la palabra al Vicealcalde Jhoon Correa, qu¡en manifiesta: a la comisiÓn

21, tamb¡én no llego el informe de Desarrollo Sustentable ellos ya tienen hecho un levantamiento catastral
22 con la ordenanza anterior donde no están contemplados los rótulos de menos de tres metros, eso

23 también fue uno de los aspectos que habÍamos tomado en cuenta, porque él dice que no se va a poder

24 aplicar la ordenanza a inicio de año, si el concejo aprueba de menos de tres metros, la idea es aquí
25 arrancar con esta ordenanza cobrando desde el primero de enero, Desarrollo Sustentable en su informe

26 técnico dice que no se cobre de menos de tres metros porque ya se cuenta con levantamiento catastral,
27 con estas considerac¡ones, mociono para que se apruebe en segundo y definit¡vo debate la reforma a la
28 Ordenanza de Publicidad Exter¡or;
29 Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Carlos Ga¡bor, qu¡en manifiesta: corroborar lo que dijo el

30 compañero Jhoon Correa respecto del informe presentado por Desarrollo Sustentable, decia en primer

31 debate que en este rato Ia gente esta consiente que se van acoger a esa modalidad de cero a tres

32 metros no van a pagar, ahora de lo man¡festado por el compañero Javier Jaramillo, recién este año
33 vamos a aplicar la ordenanza, veamos cuales son los resultados y obviamente las ordenanzas esta

34 sujetas a reformas, si luego a través de un criterio técnico vemos que es necesario cobrar a los de
35 menos de tres metros, yo por el momento creo que debemos mantenernos como está planteado,

36 entonces totalmente de acuerdo para respaldar la mociÓn presentada;
37 El Señor Alcalde: existe una moción presentada que cuenla con respaldo, si no hay más intervenciones

38 Señora Secretaria proceda con la votac¡ón;
39 Secretaria General Encargada: procedemos a tomar votación de la moción presentada por la Concejala
40 Maira Aguilar que cuenta con respaldo del Conceial Armando Mena:
4! Concejala lvlaira Agu¡lar, a favor;
42 Vicealcalde Jhoon Correa, a favor;
43 Concejal Carlos Gaibor, a favor;
44 Concejal Jav¡er Jaramillo, a favor;
45 Concejal Armando Mena, a favor
46 Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor
47 Se contabilizan seis (6) votos a favor;
48 RESOLUCTóN NO. 190-SG-GADMPVM-2015. POR MAYORíA.- EL PLENO DEL LEGISLATIVO
49 MUNIcIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE APROBAR EN SEGUNDO Y

50 DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE REFORMA A LA ORDENANZA QUE REGULA LA

s1 tNSTALActóN Y CONTROL DE LA PUBLICIDAD EXTERIOR EN EL CANTÓN PEDRO VICENTE

52 MALOONADO.
53 Secretaria General Encargada: QUINTO PUNTO.- 5.- Anál¡s¡s y Aprobación en segundo y def¡nit¡vo

54 debate det Proyecto de Ordenanza que Regula la Formac¡ón de /os Calasfros Prediales Urbanos y
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Rurales. la Determínac¡ón, Adm¡n¡strac¡ón y Recaudac¡ón del lmpuesto a los Pred¡os Urbanos y Rurales
para el B¡en¡o 2016 -2017.
el senor Alcalde: así mismo este proyecto ya ha sido aprobado en pr¡mer debate, todas las

correcc¡ones hechas por la comisión y por Ustedes están recogidas en el proyecto que ha remitido el

señora Secretaria. está a consideraciÓn de Ustedes señores Concejales, tienen la palabra,

Se concede el uso de la palabra al V¡cealcalde Jhoon Correa, quien manifiesta: Alcalde ya se ha

hecho el análisis en pr¡mer debate, hab¡endo los informes técnicos, jurídicos que respaldan, en vista de

que no hay mayor incidencia con el impuesto predial urbano y rural, prácticamente se mantiene, quiero

mocionar para que se apruebe en su segundo y definitivo debate;
El conce¡al carlos Ga¡bor apoya la moción presentada por el v¡cealcalde Jhoon correa;
El Señor Alcalde: si no existen más intervenciones, Señora Secretaria proceda con Ia votaciÓn,

Secretar¡a General Encargada: procedemos a tomar votaciÓn de la mociÓn presentada por el

Vicealcalde Jhoon Corea que cuenta con respaldo del Conceial Carlos Gaibor:

Concejala Ma¡ra Aguilar, a favor,
Vicealcalde Jhoon Correa, a favor,

. Concejal Cafos Gaibor, a favor,

. Concejal Javier Jaramillo, a favor,

. Concejal Armando Mena, a favor

. Alcalde Fabrisio Ambuludi, a favor
Se contabilizan se¡s (6) votos a favor,
RESOLUCTóN NO. i91-SG-GADMPVM-2015. POR MAYORíA.- EL PLENo DEL LEGISLATIVo
MUNtCtpAL DEL CANTóN PEDRO vICENTE MALDONADO RESUELVE APROBAR EN SEGUNOO Y

DEFtNtTtVO DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA QUE REGULA LA FORMACIÓN oE LOS

cATASTROS PREDTALES URBANOS Y RURALES, LA DETERMINAcIÓN, ADMINISTRACIÓN Y

REcAUDActóN DEL TMPUESTO A LOS PREDIOS URBANOS Y RURALES PARA EL BIENIO 2016 -

2017 .

Secretaria General Encargada: QUINTO PUNTO.- 5.- Clausura de la Ses¡Ón.

El señof Alcalde: agradicerles la presencia a todos ustedes, sin más temas que tratar queda

clausurada la presente sesión.

ALCALDE
tng. walter r)ffi Rmuutu¿i Bustamante
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